



Gesto del gobernador con Jara desestabiliza unidad oficialista

PRIMARIAS. En debate, Tohá advirtió que si ella gana, Mundaca podría lanzarse como candidato. FA lo instó a seguir como gobernador y a respetar los acuerdos.

Sebastián Mejías O.

sebastian.mejias@mercuriovalpo.cl

El gobernador regional, Rodrigo Mundaca, se ha posicionado en el epicentro del debate de la primaria oficialista, a once días de la contienda electoral. Tras varias semanas de indefinición por parte del jefe regional, donde incluso cuestionó la falta de representatividad territorial de las candidaturas y coqueteó públicamente con una aventura presidencial propia, ayer se materializaron una serie de gestos que lo vincularían a la carta del PC, Jeannette Jara.

Fue en un debate organizado por Radio Cooperativa donde la exministra valoró "el trabajo que estamos realizando con el gobernador Rodrigo Mundaca de la Quinta Región, pensando en lo que viene para Chile". Con esa frase, Jeannette Jara deslizó un eventual apoyo por parte del gobernador, enmarcado en un encuentro, dijo, que tuvo en la casa de este, donde "estuvimos trabajando en temas de cambio climático".

Y si bien hasta se dio a conocer una fotografía de la visita de la candidata del PC a la residencia del gobernador, fuentes del Gore aseguran que el encuentro se dio en un contexto en el que el propio Presidente de la República le pidió a Mundaca que escuchara a los cuatro candidatos de las primarias y que, simplemente, Jara fue la primera en responder al llamado.

Aun así, en el mismo debate del citado medio, la exministra del Interior y carta del Socialismo Democrático en la primaria, Carolina Tohá, no dudó en lanzar sus dardos contra el gobernador, señalando que "él (Mundaca) ha dicho que si gano yo, se va a presentar". Lo que se suma a los dichos que la propia Tohá dejó en entrevista con este Diario el pasado miércoles, cuando advirtió que "no sería bueno" que Mundaca fuera candidato en la primera vuelta presidencial, argumentando que "la derecha sería muy feliz si él le hiciera eso" y que "hasta destaparían la champaña".

LOS CAMINOS DE MUNDACA

Consultado por su posición definitiva de cara a la elección del 29



MIGUEL CAMPOS

FUENTES DICEN QUE BORIC LE PIDIÓ REUNIRSE CON LOS CANDIDATOS.

"Anoche (martes) estuve en su casa y estuvimos, precisamente, trabajando en temas de cambio climático".

Jeannette Jara

Candidata de la primaria (PC)

"Él (Mundaca) ha dicho que si gano yo, se va a presentar (como candidato presidencial)".

Carolina Tohá

Candidata de la primaria (PPD), en debate de Radio Cooperativa

"En el hipotético y extravagante caso de que yo no gane la primaria, el Frente Amplio va a cumplir su compromiso, porque cree en la unidad".

Gonzalo Winter

Candidato de la primaria (FA)

de junio y su acercamiento con la dirigente del PC, Rodrigo Mundaca declinó dar una respuesta oficial. Sin embargo, sobre el camino que pueda tomar después de los comicios se han hecho muchas interpretaciones.

El exsubsecretario del Interior de Ricardo Lagos, Jorge Correa Sutil, aseguró esta misma semana que si gana Winter o si gana Jara, "las posibilidades de que Mundaca sea candidato son bajísimas, si no cero", aunque advirtió que "si gana Carolina Tohá, en cambio, va a haber una procesión de líderes de izquierda yendo a ver a Mundaca". En ese escenario, Correa dejó en claro que no se trata "que el Frente Amplio traicione a Tohá, en el sentido de apoyar una candidatura fuera de la coalición", pero que sí está seguro que "los adherentes y los votantes del Frente Amplio, muchos de ellos pueden irse con Mundaca".

Fue el propio candidato del Frente Amplio en la primaria, el diputado Gonzalo Winter, quien se encargó de descartar esta hipótesis. Tras el debate de Radio Cooperativa, le preguntaron al parlamentario si es que podía garantizar que los militantes del Frente Amplio, en cualquier escenario, no apoyarían una candidatura del gobernador, a lo que respondió: "Así es".

Es más, añadió que "estoy seguro que todo el Frente Amplio va a apoyarme a mí cuando gane la primaria", sostuvo, aunque planteó que "en el hipotético y extravagante caso de que yo no gane la primaria, el Frente Amplio va a cumplir su compromiso, porque cree en la unidad,

porque cree en que Chile necesita proyectos amplios para gobernar". "Yo se los garantizo y confío, además, en que todos lo van a hacer", sentenció.

RESPECTAR COMPROMISOS

Tampoco en el Frente Amplio ven de buena forma los coqueteos de Rodrigo Mundaca con una aventura presidencial. La diputada Camila Rojas fue clara en marcar los límites de la autoridad regional, precisando que "quiero que siga siendo gobernador, que es para lo que apoyamos y todas las comunas de la región lo votaron ampliamente".

Desde la dirección regional del FA, Sebastián Farfán fue igual de enfático al marcar como algo "incorrecto lanzar advertencias o guiños ante escenarios aún abiertos" y sugiriendo que "Rodrigo Mundaca tiene un mandato claro a cumplir con la ciudadanía (...), ese compromiso recién está en marcha y sería contraproducente abandonarlo. Sería una mala señal".

En un análisis del caso, el doctor en Comunicación Política y académico de la PUCV, Claudio Elórtégui, advierte que una eventual candidatura presidencial de Rodrigo Mundaca tomará forma si la escalada de tensión entre Jara y Winter contra Tohá se agudiza en los próximos debates, ya que ahí es probable, explica, que "las presiones por caminos paralelos se harán más explícitas desde sectores que no se sienten cercanos al Socialismo Democrático".

A su juicio, "lo más importante para una salida a escena de Mundaca dependerá de cómo sea el resultado de un eventual triunfo de Tohá: si es estrecho y con heridos en el camino, se complicará más". En esa línea, sabe que "es natural la diferenciación en un proceso electoral, pero tampoco se puede desconocer que se ha vuelto a la narrativa previa al estallido para debilitar a Tohá en el mundo del oficialismo", lo que, aseveró, "puede provocar una situación de huérfanos del proyecto de izquierda si vence Tohá, que irán a tocarle la puerta al gobernador".

CS